

*Euskaratzeko lanean ari gara.*

Noticia publicada en Diario Vasco, el miércoles día 17 de Julio de 2019.

## **El residuo generado en sanmarciales creció un 0,82%, pero la fracción resto no reciclable fue un 1,73% menor**

[M.A.I. IRUN](#). Miércoles, 17 julio 2019, 08:59

Servicios de Txingudi ha hecho un balance positivo de los servicios especiales para las pasadas fiestas de San Marcial que incluían medidas extraordinarias (10 puntos de papeleras selectivas) para la gestión de los residuos que se generan en días fuera de la norma como los de fiestas, además de los dispositivos extra de limpieza y el programa de vasos reutilizables.

Servicios de Txingudi destacaba en primer lugar que todos los servicios «se han podido llevar a cabo con normalidad». En cuanto a lo puramente cuantitativo, apuntaba que la recogida de residuos entre el 23 de junio y el 3 de julio alcanzó las 875,02 toneladas, un 0,82% más que el pasado año. 95,94 de esas toneladas eran de materia orgánica recogida selectivamente; 87,62 toneladas, de papel, y 54,34 toneladas, de envases. La fracción resto, cayó en porcentaje respecto a 2018 un 1,73%. «Estamos satisfechos con la respuesta de la ciudadanía ya que hemos logrado aprovechar el residuo recogido gracias a que la separación se ha realizado de forma adecuada la mayoría de los días», valoró la gerente de Servicios de Txingudi, Leire Zubitur.

El lunar estuvo en los puntos de recogida de la zona del ferial, así como en las comidas celebradas en Ficoba, tanto la de cuadrillas como la de mayores. «La separación de envases y orgánicos no ha sido adecuada. Es necesario que las personas que forman parte de la organización de actividades de las fiestas colaboren activamente y hagan uso de los medios que facilita Servicios de Txingudi», insistió Zubitur. Apuntó que también en las txosnas, aunque vidrio y papel se han gestionado bien, la recogida «de envases y orgánicos no se ha realizado de forma adecuada».

### **Vasos y limpieza**

Servicios de Txingudi ha estimado que para la limpieza viaria durante las fiestas empleó 220.000 litros de agua más de lo habitual y 120 litros más de desinfectante. El personal de limpieza recogió selectivamente del suelo «240 kilos de envases y 470 kilos de vidrio diariamente». En cuanto a los vasos de plástico reutilizables que este año volvieron a repartirse, de los 24.192 disponibles hubo 3.140 que se devolvieron sin uso. Del resto, 16.984 se utilizaron y fueron recuperados para su limpieza y reutilización, mientras que 4.068 vasos no se han recuperado.